
羊城晚报讯 记者 25 日获
悉，为迎战第二波“龙舟水”，南方
电网广东电网公司 24 日 19 时启
动防汛Ⅳ级响应，广州、佛山、东

莞、中山、惠州、江门、韶关、清
远、梅州、阳江、揭阳、河源、潮州
供电局启动防汛Ⅳ级响应。

（马灿 沈甸）

羊城晚报讯 记者张爱丽、通
讯员粤水轩报道：25 日， 记者从
广东省水利厅了解到， 为了迎战
第二波“龙舟水”，广东各地加强
水利工程调度，加大水库、湖泊、
河流的下泄流量， 尽可能降低水
位，为防御“龙舟水”预先腾出库
容空间。 至当日 16 时，全省已腾
出库容 3 亿多立方米。

广州市加强对河流、 湖泊、水
库、山塘的联合调度，至5月25日上
午10时，已预腾出河、湖、库、塘容
量2.7亿立方米，其中水库2.15亿立
方米， 湖泊210.2万立方米， 山塘
10.6万立方米，河流4854.23万立方
米。 其他各市也积极采取措施腾出
库容防御洪水，至25日16时，全省
已腾出库容3亿多立方米。

广东腾出库容 3 亿立方米
迎战第二波“龙舟水”

广东电网启动防汛Ⅳ级响应

国开行3600亿元助力粤港澳大湾区
加大对粤港澳大湾区的金融支持力度

羊城晚报讯 记者赵燕华、
通讯员穗规资宣报道：25 日，广
州市规划和自然资源局组织开
展广州市 2020 年城镇国有建
设用地标定地价更新成果听
证。 各类型用地中，平均地价最
高的是商办住混合用地， 楼面
地价为 22817 元 / 平方米。

据悉，广州市规划和自然资
源局将根据听证代表的意见，
对标定地价更新成果进行修改
完善， 并按程序上报市政府审
批后，确定公布实施。

广州市 2018 年城镇国有建
设用地标定地价成果 （估价期

日 2019 年 1 月 1 日 ） 划定标定
区域 608 个， 面积为 681.16 平
方公里 （公示标定区域 510 个 ，
面积为 560.68 平方公里）。 本次
标定地价项目在广州市最新土
地利用总体规划、 修建性详细
规划基础上， 划定更新及调整
的标定区域 650 个 ， 面积为
698.60 平方公里， 比上一轮分
别增加 7%、3%。

从各用途标定区域面积加
权统计来看， 广州市 2020 年城
镇国有建设用地标定地价总体
地价水平：商业用地平均地价为
11843 元 / 平方米（楼面地价 ），

办公用地平均地价为 8928 元 /
平方米（楼面地价），住宅用地平
均地价为 16699 元 / 平方米（楼
面地价）， 商办混合用地平均地
价为 13362 元 / 平方米（楼面地
价）， 商住混合用地平均地价为
18169 元 / 平方米（楼面地价 ），
商办住混合用地平均地价为
22817 元 / 平方米（楼面地价 ），
工业用地平均地价为 1432 元 /
平方米 （地面地价）， 公共服务
（一类）用地平均地价为 2550 元
/ 平方米（楼面地价 ），公共服务
（二类）用地平均地价为 827 元 /
平方米（地面地价）。

修订完善 《传染病防治法 》
在全国两会颇受关注 。 全国政
协委员 、 广州市政协主席刘悦
伦提交提案建议 ， 应适当下放
预警权 ， 进一步前移传染病防
控关口。 他认为，疫情暴露出现
有防控体系和法律法规存在一
些不足，应尽快修改完善。

疫情预警专业性强 ， 涉及
面广 。 因此 ， 相关法规历来要
求严格 ， 各级政府和疾控部门
执行时更是谨慎 。 这有其合理
性 。 但 这 次 疫 情 大 考 告 诉 人
们 ， 完善疫情预警机制已是刻
不容缓 。

疫情突袭 ， 我们顶住了前
所未有的冲击 ， 但社会付出的
代价巨大。 因此，要尽力降低疫

情造成的损失 ， 就必须早预警
早防控。 只有这样，才能精准防
控疫情，最大限度降低损失。 为
了与疫情赛跑 ，就须发现快 ，同
时综合应急反应迅速跟上 。 但
目前这种 “逐级上报 、 国家发
布 、下达执行 ”的机制 ，一旦某
个环节延缓或疏漏 ， 便可能影
响全局。

诚然， 对疫情发布需审慎 ，
但控疫的 “黄金窗口 ” 异常宝
贵 ，为此 ，应该强化属地责任 ，
实行分级预警 ， 并赋予其防控
权力。 尤其是对未知传染病，若
无灵活的应对机制 ， 必然陷于
被动。 要应对未来不可测风险，
制度刚性与效率原则恰是掌握
控疫主动权的关键所在。

@街谈巷议

□阅 尽

应对大疫完善预警很关键

黄润秋称，“十三五”规划实
施以来，我国污染防治攻坚战取
得关键进展，生态环境质量总体
改善。 截至 2019 年年底，“十三
五” 规划确定的生态环境领域 9
项约束性指标，其中有 7 项已提
前完成目标任务。 例如，根据“十
三五”规划要求，在 PM2.5 不达
标地级及以上城市年均浓度上，
到 2020 年应该比 2015 年降低
18%， 然而到 2019 年年底已经
降了 23.1%， 超额完成了 5.1 个
百分点。

“但生态环境保护结构性、
根源性、趋势性压力总体上尚未

根本缓解。 ”黄润秋说，生态环境
质量从量变到质变的拐点尚未
到来。 他用“三个没有根本改变”
来形容目前环境保护的严峻形
势： 以重化工为主的产业结构、
以煤为主的能源结构没有得到
根本改变，以公路货运为主的运
输结构没有得到根本改变；环境
污染治理和生态保护形势的严
峻状况没有得到根本改变；生态
环境事件多发频发的高风险态
势没有得到根本改变。

黄润秋表示 ，“十四五 ”期
间，要一手抓污染物减排、抓环
境治理、抓源头防控，这是提升

生态环境质量的重要手段，要打
好升级版的污染防治攻坚战。 一
手大力推动生态保护和修复，推
动山水林田湖草治理，努力扩大
生态空间和生态容量，与此同时
促进产业结构的调整，推动形成
绿色生产生活方式，为老百姓提
供更多绿色产品。
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十三届全国人大三次会议
举行第二次全体会议
习近平李克强汪洋王沪宁赵乐际韩正王岐山

等出席
栗战书作全国人大常委会工作报告

会议听取和审议最高人民法院工作报告和最高人民检察院工作报告

广东代表团举行小组会
议，审议《全国人民代表大会
关于建立健全香港特别行政
区维护国家安全的法律制度
和执行机制的决定（草案）》

全力支持落实
相关制度机制

李希马兴瑞李玉妹等发言

聪明的外商一定不会放弃中国庞大市场
第二场“部长通道”开启，商务部、工业和信息化部、生态环境部负责人“隔屏答问”

广州2020年标定地价更新公开听证

商办住混合用地均价为22817元/平方米

25 日下午， 十三届全国人大三次会议
第二次全体会议结束后，举行第二场“部长
通道”采访活动，商务部部长钟山、工业和
信息化部部长苗圩、生态环境部部长黄润秋
通过网络视频方式接受媒体采访。

如何稳住外贸外资基本
盘？ 钟山说，从外贸看，最主要
是要稳住外贸主体。 现在我国
各类外贸主体超过 30 万家，包
括民营企业、 国有企业和外资
企业。面对疫情的冲击，这些企
业遇到了前所未有的困难。 党
中央、国务院高度重视，从财政
税收、金融保险、产业链供应链
等方面，在政策上予以帮助、支
持。 从外资看， 主要做好两件
事，一是要扩大外资增量，进一
步扩大对外开放， 搭建更高水
平的自由贸易试验区、 自由贸
易港等对外开放平台， 让外国
投资者愿意来中国投资； 二是
稳住外资存量， 贯彻落实好外
商投资法，让外商放心、安心，
愿意在中国投资。

“随着我国营商环境的改
善，经济的发展，市场的扩大，
我们相信， 聪明的外商一定不
会放弃中国庞大的市场。 ”钟山

说，“我们坚信外贸外资基本盘
一定能够稳住。 ”

针对中国对澳大利亚的大
麦反倾销、反补贴案件，钟山表
示，首先，中国对自澳大利亚进
口大麦启动反倾销、 反补贴调
查， 是依据中国法律和世贸组
织规则。第二，中国调查机关对
这个案子进行了为期一年半的
调查， 确定澳大利亚大麦存在
倾销、存在补贴，而且对我国的
产业造成了实质性损害。第三，
中国对于采取贸易救济措施是
慎重的、 克制的。 中澳建交以
来， 中国对澳大利亚发起的贸
易救济调查只有这一起。同期，
澳大利亚对中国发起的贸易救
济调查有 100 起。其中，今年澳
大利亚对华就发起了 3 起。

苗圩表示，5G在今年加快了
建设速度，“虽然受疫情影响，但
各个企业还在努力加大力度，争
取把时间赶回来。 ”现在，每周中
国都要增加1万多个5G基站，4月
份，5G客户一个月就增加700多万
户，累计客户已经超过3600万户。

对于 5G 的使用， 苗圩结合
疫情防控介绍了三个场景。

第一个场景是钟南山院士
通过 5G 视频， 远程连线为 5 个
危重病人进行远程会诊。 苗圩
说：“通过 5G 传输的影像资料非
常清晰，对于诊断、救治病人发
挥了积极的作用。 ”第二个是“部

长通道” 正在进行的视频连线，
是通过 5G+4k、8k 高清显示实
现的。 第三个则是两会期间，记
者与人大代表进行仿真全息视
频连线，虽然记者跟代表相隔大
概有 1000 公里， 但能像面对面
交流。 苗圩说，这三个场景都说
明 5G 的使用会越来越多。

针对新能源汽车方面的问
题，苗圩表示，下一步要从供给、
需求、使用侧三方面发力。 在供
给侧方面，要有序放开新能源汽
车代工生产方式，对有检测能力
的企业实行自检自证，减少重复
检测，并对创新型新能源汽车企

业实行品牌授权的试点。 在需求
侧方面，除落实财税的支持政策
外，还要鼓励地方在公共服务领
域更多采用新能源汽车。 在使用
侧方面，要继续加大充电基础设
施的建设，鼓励充电设施互联互
通，鼓励地方政府对新能源汽车
的使用提供诸如停车、 限时、限
路段的鼓励支持措施。

羊城晚报记者 沈婷婷 唐珩

商务部部长钟山
有信心稳住
外贸外资基本盘

工业和信息化部部长苗圩
目前我国每周增加1 万多个 5G 基站

生态环境部部长黄润秋
“十三五”环保 7 项约束性指标提前完成

惩治涉疫犯罪、高压反腐、扫黑除恶、防范金融风险、保护未成年人……

10大看点！ 两高报告干货满满

详见 A2

广东省新冠肺炎疫情
新增确诊病例 0例 新增出院病例 0例

5 月 25 日 0 时—24 时

新增无症状感染者 0例 详见 A9

广州首例康复的 ECMO 高龄新冠肺炎危重症
患者出院

73岁老人生死搏斗 21 天

广州粤剧院 31 日将恢复演出，六朵“梅花”与
多位“小梅花”同台献艺

粤剧迷可以到剧场看演出啦

详见 A10�
天河有望引入 CBA 球队广州成交四宗商服

用地，总价 12.6 亿元
详见
A10

世卫组织：

新冠疫情在非洲未大规模暴发

海外疫情速览

全国人大代表，广东省财政厅党组
书记、厅长戴运龙接受羊城晚报专访：

今年广东预计为企业
减负超2500亿元


